



AVANCE



Año I. Núm. 28

Diario de la mañana

Jueves, 1 abril 1937

Por el sector de Pozoblanco, las tropas invasoras retroceden ante la furia del ejército popular

Espiel y El Soldado con toda su cuenca minera han sido reconquistados

Pozoblanco

Toda España tiene puestas hoy sus miradas en este sector.

Y desde Roma y Londres los personajes europeos seguramente también vuelven sus ojos estos días más de una vez hacia ese rincón del mapa de España.

Cuando a primeros del mes al iniciarse ahí la ofensiva enemiga, nosotros dimos desde AVANCE el alerta de peligro al Ciudad Real, fuimos motejados por algunos, de alarmistas.

Pero los hechos y la opinión unánime han venido a confirmar nuestras previsiones.

Anteayer decía "A B C", republicano:

"POZOBLANCO.—La atención reclamada por los frentes del Centro, en los que, a buen seguro, ha de tener esta segunda guerra de la Independencia su fase decisiva, nos ha restado alguna a las acciones que se están librando en Pozoblanco, o por más exacta mención, cerca de Alcaracejos pues los combatientes de nuestro Ejército se hallan a la vista de este segundo pueblo que ya se halla en nuestro poder, después del avance del jueves y viernes.

Las batallas de los subsectores de Pozoblanco significan, primeramente, una nueva derrota de las huestes puestas al servicio del generalísimo por Mussolini, pues la mayor parte de los componentes de las fuerzas invasoras es italiana y procede de Málaga. Durante quince días todos sus envites quedaron anulados ante la resistencia de los soldados de la República, que después, en cuarenta y ocho horas, en briosa ofensiva, ha hecho retroceder a los atacantes, reforzados ya con otros elementos.

En Pozoblanco, como en Guadalajara, los italianos han tenido enorme cantidad de bajas y han fracasado en su táctica y en sus condiciones bélicas.

La intención de esta ofensiva facciosa se adviene claramente con una sola ojeada al mapa. Responde, como tantas, a las ambiciones, más comerciales que guerreras, de los ejércitos que por la traición de los generales perjuros invaden España en plan de conquista. Se proponen adueñarse de Almadén, como se han apoderado de las minas del Riff y de Ríotinto.

Pozoblanco merece, necesita, tanta atención como los frentes de Madrid y no debe omitirse ningún esfuerzo para defenderle.

Y en el órgano de las juventudes proletarias del día de ayer "AHORA" se dice:

"Por ese mismo sector (de Pozoblanco) hace tiempo que están los facciosos moviéndose hacia Almadén. ¡Ah! si tomasen Almadén! ¡Qué espléndida paga para Hitler! Mejor aún que el hierro del Riff o que el aceite de Andalucía. Si Almadén se perdiese, al día siguiente se vería invadido por un ejército de ingenieros y técnicos alemanes, como se vieron las minas del Riff. Hitler envidia a Mussolini ¡pero Almadén vale más que todo mercurio italiano.

Y entonces.... El 90 por 100 del mercurio del mundo estaría en manos fascistas. ¿Que haría en ese caso Francia e Inglaterra? ¿No sería pintoresco ver a Mr. Eden implorando unas toneladas de mercurio de von Ribbentrop o de Grandi?

Mineros de Ciudad Real, soldados de Pozoblanco: defender Almadén es tan importante para la causa antifascista del mundo como defender Madrid."

La llamada de Defensa se está cumpliendo en estas horas. Y en la medida que se cumpla el peligro se aleja de nuestras tierras.

Ayer se ha ocupado el pueblo y la zona minera de El Soldado y Espiel

Andújar, 31.—(12 noche). Durante la tarde de hoy ha continuado impetuoso, el avance del ejército popular. Después de tomado ayer Alcaracejos y Villanueva del Duque, el avance prosiguió durante la noche de ayer y el día de hoy y continúa esta noche.

De desalojar Alcaracejos, se encargaron dos columnas: una salida de Pozoblanco y otra del Viso. También se atacó a Villanueva del Duque durante dos horas, desde el Puente la Lancha por los leales, obligando a huir a la desbandada al enemigo en dirección de Peñarroya y Villarta y Espiel. Nuestras tropas persiguieron a los rebeldes en su huida ocupando el pueblo de El Soldado y la cuenca minera del mismo nombre, revasándolo ocho kilómetros más allá en dirección a Belmez.

Se ha recogido mucho material de guerra entre los que se cuentan unos ciento ochenta fusiles, encontrándose igualmente numerosos cadáveres enemigos en cifra superior a ciento veinticinco entre moros y extranjeros. Se han hecho también prisioneros no españoles en cantidad cuantiosa. Los facciosos han sufrido un desastre completo y nuestro avance continúa en esta noche. (Febus.)

Nuestra agencia de información de la madrugada no nos ha facilitado como segura la toma de Espiel; pero la primera autoridad de la provincia por datos oficiales recibidos de las autoridades de Córdoba nos aseguran como evidente la toma de Espiel por las fuerzas del Ejército Republicano.

Igualmente se nos asegura que Peñarroya no ha sido tomado aún por nuestras tropas, aunque se considera inminente su caída, ya que las fuerzas gubernamentales tienen completamente acosada esta población, como igualmente Pueblonuevo y Belmez.

PARTE DE GUERRA

Nuevo material de guerra cogido a los facciosos CENTRO

En el sector de Madrid, nuestra artillería ha impedido que el enemigo llevase a efecto los trabajos de fortificación.

En el de Guadalajara, se disolvieron grupos enemigos y fueron acalladas bajo nuestros certeros disparos, las baterías facciosas. Las tropas republicanas realizaron un avance en este mismo sector que le permitieron recoger abundante material de guerra en Ledanca, abandonado por el enemigo en su precipitada huida.

Siguen pasándose evadidos a nuestras filas, del campo faccioso en los demás sectores sin novedad.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Nuestra aviación sigue actuando en el Sur

En el sector del Sur fueron bombardeadas por la aviación leal a las seis y veinte de la mañana las posiciones enemigas de Montoro y Bujalance. A las dieciocho y quince se volvió otra vez a bombardear Montoro y a continuación Villa del Río.

Por el sector del centro se realizaron sin novedad diversos servicios de reconocimiento.

Algo que no se puede consentir

No recordamos si ha sido esta noche o la anterior o quizá hace algunos días; cualquiera de ellos ha podido ocurrir porque el hecho se ha repetido de algún tiempo a esta parte. Es lo siguiente:

Cuando a primeras horas del día regresamos a nuestros domicilios, después de cumplida la tarea periodística "amateur", no tan apreciada como sacrificada, a que nos han obligado las circunstancias, ya que no nuestra profesión venimos contemplando un cuadro sonrojante que nos hace avergonzarnos, y que, a veces, pese a nuestro cansancio de toda una noche de trabajo, ante ello, hemos querido revelarnos y, avergonzados, volver otra vez a encerrar nuestro espíritu bajo el ruido cansino y persistente de las fisonomías, de vez en cuando alterado por el chasqueante de las galeradas de composición sobre las platinas, húmedas y brillantes, del ajuste, para poder siquiera hacernos dignos de los hombres que en estos nocturnos, estocadamente, y olvidados por quienes seguramente dominan a pierna suelta bajo el calor confortable y plácido de cómodos edredones, habían "descansado" teniendo como colchón el miraguano de cemento de los soportales húmedos y solitarios de esta plaza manchega, y, como almohada, el brazo rudo y fuerte, doblado en ángulo recto para hacer descansar la cabeza. Y hemos sentido más vergüenza y desprecio de nosotros mismos, porque estos camaradas que medio dormitaban en las rinconadas de los establecimientos o sobre la escarcha de los bancos del Prado, no eran golfos ni maleantes ni mendigos, ni pertenecían a ninguna de esas degradadas ramificaciones que el lastre de un régimen capitalista y las exigencias de una religión absurda creó y sostuvo, y que en nuestro Estado no podrán existir. No; se trataba de hombres jóvenes, fuertes, duros, aseados; trabajadores manchegos que desde sus pueblos han acudido al llamamiento de incorporación a filas ordenado por el Gobierno; hombres que anhelosos de cumplir con su deber de ciudadanos españoles, se desplazaban entusiasmados abandonando sus madres y sus novias o sus esposas y sus hijos, para defender su patria contra los invasores extranjeros.

Y estos hombres, estos camaradas, estos trabajadores, llegan al lugar que se les requiere y se encuentran con que han de dormir, arrinconados, olvidados por todos, sobre las piedras de cualquier calle ciudadrealeña, porque nadie—no queremos señalar—se preocupa de que estén resguardados de los rigores de estas noches crudas del invierno castellano. Ni aún con dinero adelantado, adquirido con los tristes ahorros de las madres o de las novias a fuerza de sacrificios, se logra encontrar un sitio cubierto para pasar la noche.

No olvidamos las dificultades con que se ha tropezado y se tropieza para el alojamiento. Entendemos que si por parte de quien corresponda se hubiera querido, no hubiera sido muy difícil conseguirlo. Pero sea como sea, hay que darse perfecta cuenta de que estamos en guerra y que nosotros como ciudadanos y como antifascistas, no podemos consentir que quienes van a dar su sangre por la causa de todos, tengan que pernoctar a la interperie porque no se moleste a los cómodos vecinos que de por sí no quieren voluntariamente ceder un pequeño hueco en sus hogares a estos mozos.

Nos interesa poco quien logra el milagro. El caso es que se haga y que sea inmediatamente.

La medida en que sepamos realizar

Información de la Provincia

Almodóvar del Campo

CONTRA EL ABUSO DE LOS PRECIOS

Unas hojas de la alcaldía, cartilla familiar, conminaciones contra los que, aprovechándose de las actuales circunstancias, elevan los precios por encima de un tipo prudencial. Bien por el alcalde accidental, camarada Casiano Almodóvar. En abastos, es preciso gran energía y vigilancia. A pesar de ello, el egoísmo del vendedor encontrará medios para sacar el mayor jugo posible. Mientras los elementos de producción y cambio no estén en poder del Estado, esos problemas no se podrán resolver plenamente.

MARCHA DE EVACUADOS

El domingo 28, salió de Almodóvar un gran número de evacuados que ya llevaban entre nosotros seis o siete meses. Necesidades imperiosas de guerra, obligaron al ayuntamiento a tomar esta determinación. Hacen falta multitud de alojamientos para poder cumplir órdenes superiores. Volvimos a ver cruzar por las calles de Almodóvar, el éxodo. Al viejo de andar vacilante, arrastrando sus torpes pies y cargados con bultos; a la madre transportando un ajuar mísero y con su niño a cuestas. Las mentes puestas en trasbordos efectuados en noches inclementes; esperar en estaciones inhóspitas aguardando trenes que, tal vez, vengan repletos de viajeros. Frío, lluvia, soledad, entre la muchedumbre compacta...

Mujer almodovense: ¿no has sentido zumbir en tus oídos, al ver la angustiada caravana, las palabras contándote que en cualquier momento tú y los tuyos podríais veros como esas pobres mujeres, hojas que azota el vendabal de la guerra? Y si te quedases entre los fascistas—cosa que muchas veces piensas—, el viento tempestuoso encendería tus carnes más, porque ya ni españoles son. Madrastras de nuestros hogares. Mujer almodovense, maldice la guerra. Pero has de decirle trabajando y obrando como constructora de la nueva sociedad, ya que la vieja es la que por no perder ni un átomo de sus privilegios ha encendido el volcán que amenaza devorarnos. Por egoísmo insensato de esos torpes desencadenadores también viste marchar el lunes último tanta juventud...

MAS JOVENES PARA LA GUERRA

Al fin, el día 29, marcharon las quintas pedidas por el Gobierno, órdenes y contraórdenes habían retrasado su salida. ¿Dioscientos, trescientos? Muchos hombres y mucho entusiasmo. Imposible mercionarlos a todos como sería el gusto de AN. Directa o indirectamente, o por azar he sentido la emoción de la despedida de unos cuantos camaradas: Cecilio Santos, secretario administrativo de las J. S. U.; Ulpiano Torres, secretario femenino de las J. S. U.; Ramón Díaz Murcia, maestro y colaborador eficaz en la "colectividad de trabajadores de la Tierra"; José Ruiz, secretario de las Juventudes Libertarias; Juan Díaz Castillo, miembro destacado de las mismas; Eulalio Beteta, miembro de la U. G. T.

AVANCE os dice a todos los almodovenses ue váis a ser en breve combatientes: La hora, para España, ha sonado. O se lucha virilmente o ella desaparece para siempre, quedando hogares, campos, industrias en manos de gentes extranjeras. La retaguardia ha de obrar con tanta virilidad, serenidad y prudencia en la organización de la economía como vosotros en el frente. (Salud y hasta pronto, hermanos!—C.

Infantes

CONFERENCIA

El 26 del corriente y en el local del Teatro Cervantes, dió una conferencia el compañero Victoriano Buitrago (capitán dinamitero), el tema sobre que disertó fué "Pasado, Presente y Porvenir del Pueblo en Armas". Una enorme explosión de aplausos saluda al conferenciante al aparecer en el escenario; hecho el silencio, comienza su peroración sacando consecuencias utilísimas para los momentos actuales y con tal motivo tuvo siempre al auditorio pendiente de su palabra.

Uno de los puntos en que más se extendió fué al establecer un parangón entre la burguesía extinguida y la nueva burguesía que se está formando al amparo de los Sindicatos; dijo que esta es más peligrosa que aquella; también dijo, que cuando los que están en el frente regresen y vean lo que han hecho en la retaguardia estos compañeros desaprensivos, no podrán por menos que juzgarlos y aplicarles la máxima pena.

Terminado el acto, la muchedumbre se disolvió dentro del mayor orden.

SINDICALES

El 25, celebró Asamblea general las Juventudes Libertarias de esta localidad. Tomaron dos acuerdos que nos han sido muy simpáticos y son:

1.º Abrir unas clases nocturnas para los afiliados; pero como quiera que no cuentan con fondos para pagar Maestro, entre los Libertarios más capacitados se repartieron el trabajo, encargándose el afiliado Angel Torres Fernández, de explicarles Castellano; José Antonio Pacheco Fernández, estudiante del segundo curso de bachiller y aritmética elemental, y Angel Vicedo Jiménez, que estudia 4.º de aritmética superior.

2.º La compañera del camarada Diego Mena, se comprometió a enseñar corte a las afiliadas y hermanas de afiliados. Que cunda el ejemplo entre las demás Juventudes, es lo que queremos.—C.

Agudo

ACTO DEL PARTIDO COMUNISTA

El pasado sábado, día 27, a las diez de la noche, se celebró un grandioso acto público, organizado por el Partido Comunista, en el que tomaron parte los camaradas del Comité Comarcal de Almadén, Rafael Pizarro, Primitiva López y Cosme Gómez.

El local estaba abarrotado de trabajadores, que aplaudieron sin cesar a nuestros camaradas. Pizarro, en primer lugar, recomendó a los trabajadores, la más estrecha unión para alcanzar el triunfo final.

La camarada López, dirigió un cálido llamamiento a las mujeres. Aconsejándoles se hagan dignas de sus hijos y hermanos que luchan en las trincheras, trabajando para que nada les falte. Combatió al clericalismo que durante siglos ha tenido a la mujer sometida a su capricho y flagelo duramente al señoritismo rural, que hacía de las compañeras de los trabajadores, simples meretrices para su placer. Por último dijo a las madres y las compañeras: Animad a vuestros camaradas para que empuñen las armas; no los despidáis con lágrimas sino con los puños cerrados, no los retengáis cuando el Gobierno los llame, que van a forjar con su sangre una nueva España, más digna que la actual.

Escuchó una clamorosa ovación. Por último, Gómez, hizo un acertado discurso. Destacó la labor del Partido en la Guerra. La posición adoptada para la unión de todos los trabajadores. Como el P. C. ha des-

Alamillo

ACTO DEL PARTIDO COMUNISTA

El domingo 28, a las 8 de la noche, se celebró otro acto, también por el P. C. en el que intervinieron los camaradas Humberto Blanco, Primitiva López y Cosme Gómez, todos del Comité Comarcal de Almadén, para destacar la necesidad de unirse en apretado haz todos los antifascistas, única forma de llegar rápidamente al triunfo.

Blanco se extendió en la cuestión de las colectividades, enfocando el problema del campo con gran acierto. Insistió en que se labre y se siembre todo lo posible para robustecer la potencia del Gobierno del Frente Popular. Habló también de la Juventud y de la mujer. Recomendó el mayor apoyo al Gobierno y dijo que todos los antifascistas tienen un puesto en nuestro Partido para vencer al fascismo.

Escuchó muchos aplausos. Primitiva López, secretaria femenina del C. C. intervino con gran acierto sobre temas femeninos. Entre el numeroso público se encontraban infinidad de compañeras y ello contribuyó a que las palabras de nuestra camarada, fueran subrayadas con estruendosos aplausos y pruebas de simpatía.

Gómez, trató la cuestión política de guerra, de intensificación de la producción, de las fortificaciones y refugios contra la aviación, etc. Después explicó lo que el fascismo significa y lo que significa el triunfo del Frente Popular. Habló de las organizaciones obreras como organismos de producción y de trabajo y de los Partidos políticos como vanguardia de las organizaciones obreras.

Por último y en medio del mayor silencio, lanzó un encendido llamamiento a la unión de todos los proletarios para vencer.

El público premió con una gran ovación el discurso.

Presentó a nuestros camaradas, y trató algunos problemas locales.—C.

arrollado una política agraria que ha liberado al campesino de la esclavitud. Habló de las fortificaciones y de los refugios contra la aviación, etcétera.

Como final de su disertación, hizo un vibrante llamamiento a la unión de todos, para hacer posible cuanto enter el aplastamiento de la bestia fascista. C.

Emisiones españolas de Moscú en la presente semana

Jueves, primero de abril, a las 22, (hora española); "La República Libre de Azervaidjam".—Noticias de España y noticias internacionales.

Viernes, dos de abril, a las 22, (hora española); "Información de la guerra en España".—"Recuerdos de viejos bolcheviques".—Información internacional.

A las 23, (también hora española), "Las siembras de primavera".—Noticias del campo.

Sábado, 3 de abril, a las 23 (hora española), "Velada literaria".—Información española e internacional.

Domingo, 4 de abril, a las 23, (hora española), "Información de la guerra en España".—"La situación de los mineros en la Unión Soviética antes y hoy".—Noticias internacionales.

NOTA.—Todas estas emisiones, son radiadas en onda larga de 1744 metros; otra en onda de 1442 y en 1.210; p en onda corta de 31'25, salvo el jueves en que la emisión es de 50 metros.

Nota del Gobernador civil

Contestando a una información de "Castilla Libre"

Quiero salir al paso de ese suelto que publica "Castilla Libre" órgano confederal, bajo el título de "El Gobernador de Ciudad Libre tiene la palabra". En él se dá cuenta de un hecho lamentable ocurrido en un pueblo de esta provincia, de donde han desaparecido dos compañeros de la C. N. T.

Quien haya informado a "Castilla Libre" no lo ha hecho con aquella honradez que las actuales circunstancias y una limpia moral revolucionaria aconsejan. Los hechos no se han producido como en la información se dice. El suceso se inició ante una negativa de la C. N. T., de entregar las armas largas, presenciando el incidente un elemento del Comité Regional que personalmente y por teléfono conversó conmigo.

El hecho no aparece con la debida claridad pero yo, cumpliendo con mi deber en este caso como en todos, ordené pasara el asunto al Juzgado para que éste actuase. No creo que un Gobernador de la C. N. T. pudiera proceder de otra forma al no aparecer autores individuales.

Los dos camaradas a que se alude, es cierto que han desaparecido, sin que hasta ahora se pueda asegurar que hayan muerto o se hayan ausentado del pueblo. Este hecho es análogo a otro ocurrido en Villarta de San Juan, de donde desaparecieron un comunista y un republicano que fueron secuestrados por individuos que se fingieron policías de la plantilla de Madrid. Los rumores coincidían en que éstos eran elementos de la C. N. T. Yo ni lo creía ni lo puse en duda. Igualmente ahora pienso puede ser un secuestro contra el cual estoy. Por ello el Gobernador de Ciudad Libre, al concedérsele por "Castilla Libre" la palabra, hace estas aclaraciones.

Y para terminar. Yo agrego a la información que les hayamos dado en que en el domicilio de las Juventudes Libertarias de Pedro Muñoz se ha encontrado una emisora clandestina cuyas emisiones desconocemos, 25 bombas Laffite, 3 de toneles, 3 con mecha, 12 cartuchos de dinamita y varios paquetes de mecha. El uso que éstos tuviera reservado lo ignoro también pero quizá los camaradas de las Juventudes Libertarias nos lo podrían decir.

Lamento lo ocurrido, pero los Tribunales aún no desautorizados por el Gobierno son quienes en lugar del Gobernador tienen la palabra.

Creo con esta nota haber dejado en claro esta enojosa cuestión. Como Gobernador, no puedo dejar plasmadas aquí mis impresiones íntimas que clarifican la verdadera causa de estos hechos tan dolorosos cuando ellos perjudican la unidad obrera por la que tanto luché, luché y lucharé cuando vuelva a mis organizaciones, en la intimidad de un anonimato menos espectacular pero privado de las amarguras que este cargo produce. Como hombre de partido digo que la entraña de la cuestión, en ese pueblo y en todos, está en que funcione ese Tribunal de depuración de sindicales y partidos en sus admisiones después del 16 de Julio.

SECCION DEL CAMPO

Impresiones de un modesto colono

¡Respeto al pequeño campesino! Tras muchos años de lucha contra la clase capitalista, explotados por terratenientes, esta modesta clase campesina, pequeños propietarios y pequeños colonos estamos dispuestos a realizar por todos los medios a nuestra alcance la intensificación de cultivos de cereales para la próxima cosecha y extender el regadío, todo ello con más ilusión que nunca para ponerlo a disposición del Gobierno de la España leal.

Nosotros pequeños campesinos, que luchamos en los campos de la retaguardia intensificando y sin pensar en horas ni salarios, estamos incondicionalmente a disposición de nuestro camarada Ministro de Agricultura Uribe, acataremos sus normas y consejos para llevar al país el esfuerzo de nuestro trabajo.

Así pues, camaradas, que es preciso intensificar nuestro esfuerzo, para que las organizaciones campesinas legalmente constituidas podamos con nuestro trabajo aplicado sobre la tierra y de la situación económica del campo crear la nueva España productora.

¡Camaradas! nuestro mayor entusiasmo, que se nos respete al pequeño campesino que estamos dispuestos a

dar a conocer nuestra labor y nuestro esfuerzo y por ello no consentiremos que en nuestro laborioso pueblo quede ni un palmo de terreno sin cultivar. nosotros somos los que producimos toda clase de géneros, desde el amanecer hasta la noche sin descanso lo mismo que nuestras familias, desde la compañera hasta el último pequeño y esto merece respeto y protección. No nos pesa este trabajo, gustosos lo hacemos por ayudar a nuestros hermanos de vanguardia como dijo un camarada "tanto vale un fusil como un azadón y una ametralladora como un arado". Estamos dispuestos a dar cuanto somos y valemos para hacer de España una Nación grande y libre, a pesar de las invasiones de moros. Italianos y alemanes al servicio de los criminales capitalistas y terratenientes que no se resignaban a perder sus privilegios de opresión y tiranía. Queremos ser los luchadores de la retaguardia y ser dignos hermanos de los luchadores de Frente.

Poco soy y valgo, modesto campesino trabajando casi desde que nació estoy dispuesto a darle todo para conseguir el triunfo y la libertad.

Félix CEJUDO RUIZ.

Unidad, nos dará la rapidez para triunfar

JUSTICIA POPULAR

Juicio contra un espía de Hinojosa del Duque
Los Jurados Populares se muestran descontentos con la sentencia y piden la revisión del juicio

Ante el Tribunal Popular se ha celebrado en la mañana de ayer la vista del juicio seguido contra Enrique Sánchez, de Hinojosa del Duque, acusado de ser espía al servicio de los facciosos, cuya actuación dió lugar a que por los enemigos de España se ocupara el pueblo mencionado, en donde resultaron treinta camaradas muertos en el combate habido con la Guardia civil que acudió en vista de la confidencia del procesado.

Se da lectura al rollo de acusaciones y seguidamente comienza el desfile de testigos para hacer sus declaraciones. Casi todos ellos son elementos responsables y en su totalidad coinciden en manifestar de una manera clara y palpable, la culpabilidad del procesado, aportando nuevos pruebas verbales de lo labor antipatriótica que dicho individuo realizaba al servicio de los facciosos. Por tanto la prueba testifical resulta de clara culpabilidad del procesado en los hechos que se le imputan.

Después de pronunciados los informes correspondientes por parte del ministerio fiscal y del defensor, el Jurado Popular se retira a deliberar sobre la causa. Es leído después el veredicto de dicho Ju-

Los Jurados de Hecho del Tribunal Popular a sus Organizaciones y Partidos respectivos

Estimados camaradas: Salud. Los que suscriben, representantes en el Tribunal Popular de los Partidos Unión Republicana, Izquierda Republicana, Socialista, Comunista, Juventudes Socialistas Unificadas, Unión General de Trabajadores y Confederación Nacional del Trabajo, exponen a continuación los hechos ocurridos en el día de ayer con motivo de la celebración de un juicio y solicitan la conformidad con su actuación para obrar en consecuencia.

Durante la causa seguida por espionaje contra Enrique Sánchez, de Hinojosa del Duque, donde quedó demostrado suficientemente la complicación de este elemento con los facciosos, hasta el extremo de haberse ocupado por los mismos el referido pueblo y haberse fusilado por los mismos a 30 camaradas nuestros, el Fiscal solicitó la pena de 13 años, 11 meses y 29 días de separación de convivencia de la sociedad y 500.000 pesetas de multa como indemnización a los familiares de los 30 camaradas muertos con motivo de su confidencia a los facciosos. Estimando que la pena solicitada por el Ministerio Fiscal no es la que corresponde al monstruoso delito cometido por el procesado, los jurados que suscriben celebraron una reunión acordando por unanimidad manifestar públicamente, una vez leída la sentencia, su disconformidad con la misma y votar por la revisión del juicio.

En su virtud, proponemos a nuestros representados no accedan al nombramiento de nuevos jurados, ya que si os manifestáis conformes con nuestra actuación los que nuevamente hubierais de designar tendrían que mantener idéntica posición, siendo lo interesante demostrar la disconformidad con la actuación del Fiscal que, a nuestro juicio, no está a la altura de las circunstancias.

Otro de los asuntos que hemos planteado antes de comenzar el juicio mencionado, ha sido la deci-

rado, que lo hace de acuerdo con las pruebas, declarando plenamente culpable al procesado.

El Tribunal de derecho da lectura a la sentencia, en donde de acuerdo con la petición fiscal, se condena al procesado a la pena de 13 años, 11 meses y 29 días de separación de convivencia con la sociedad, y 500.000 pesetas de multa como indemnización a los familiares de los treinta camaradas muertos con motivo de la confidencia de dicho individuo.

Al terminar la lectura uno de los camaradas del Tribunal Popular, pide la palabra para manifestar que dicho Tribunal no está de acuerdo con la pena impuesta, por entender no responde al enorme delito cometido, y por ello se solicita la revisión de la causa.

Después de terminada la vista y pasar a comprobar ciertos extremos que habían llegado a oídos de los componentes del Tribunal Popular, se celebró una reunión en la Fiscalía, y de resultados de cuya reunión, se ha dirigido, por los componentes del Tribunal de Referencia, la siguiente circular a las Organizaciones.

sión de la Fiscalía respecto al sumario instruido a Juan Antonio Solís Huescar, en el sentido de someterlo a la jurisdicción de los Tribunales de Valencia. De todas las representaciones son conocidas las dificultades habidas para poder conseguir que el Solís se trajera a Ciudad Real y se sometiera al fallo de la Justicia, y entendemos que por parte de la Fiscalía se trata de hurtar a nuestra acción a tan peligroso elemento. Hemos pedido explicaciones sobre este hecho, que no nos han satisfecho, y en su consecuencia os pedimos autorización amplia para impedir por todos los medios que el Solís se escape de esta población.

También hemos planteado el siguiente caso: Se trata de unos individuos de Peñarroya sobre los cuales existen pésimos antecedentes. Se incoa un expediente, en virtud del cual resultan procesados por la jurisdicción de éste Tribunal, y por otra interpretación quizá más perfecta de la Ley se dan por sobreesidos los procesados resultantes y se pasan a que entienda el Tribunal de Urgencia. Conviene destacar en este caso que sin cobrar personalidad en él, lo cual le hubiera dado verdadera formalidad, tiene una intervención bastante directa el Cónsul de Francia residente en Daimiel. De los procesados no hay ningún súbdito francés; solamente las relaciones que puedan existir entre ellos por ostentar cargos de importancia en la explotación minera de Peñarroya toda ella regida por ingenieros franceses.

A la vista de estas manifestaciones los Jurados que suscriben verían con agrado que sus Organizaciones y Partidos se pronunciarán sobre los siguientes extremos:

1.º Solidaridad con nuestra actitud en la vista de hoy.
2.º Que al proceder al nombramiento de nuevos jurados para este juicio — toda vez que se votó por la revisión — recaiga en los mismos camaradas que actuaron.

GOBIERNO CIVIL

En esta fecha hacen entrega en este Gobierno del Partido Comunista TRESCIENTAS PESETAS, y de la Unión General de Trabajadores TRESCIENTAS PESETAS, de Calzada de Calatrava, para necesidades de guerra.

Ciudad Real, 31 marzo de 1937.
El Gobernador.

Los haberes de los milicianos de la 17 brigada

Se pone en conocimiento de los familiares de fallecidos, heridos o desaparecidos, de la 17 Brigada Mixta, 3.º Batallón, (Juventudes Manchegas), que residen en Ciudad Real, de berán personarse en el Ayuntamiento de esta capital, de 9 a 1 de la mañana ó de 3 a 6 de la tarde, para percibir los haberes correspondientes al mes de Febrero.

Ciudad Real 31 de Marzo de 1937.

Escuela Normal del Magisterio Primario

ANUNCIO

En cumplimiento de lo dispuesto por orden de la Dirección general de Primera Enseñanza, fecha 10 del actual ("Gaceta" del 13), quedará abierta en esta Escuela Normal del Magisterio Primario, la matrícula de enseñanza no oficial, durante los días del 5 al 20 de abril y hora de 11 a 13, para aquellos alumnos y alumnas que tengan asignaturas pendientes del plan de 1914, cuyos exámenes han de celebrarse en la primera quincena del próximo mes de mayo.

Lo harán por instancia, reintegrada con póliza de 1,50 pesetas y dirigida a la señora Directora de este Centro, acompañada del correspondiente papel de pagos al Estado, tantos sellos del Colegio de Huérfanos del Magisterio, de 0,50 pesetas y sellos móviles de 0,25, más uno, como asignaturas se matricule.

Lo que se hace público, para general conocimiento.

V.º B.º: La Directora. El Secretario.

Ciudad Real, 30 de marzo 1937.

3.º Que se comunique al Tribunal Popular la resolución, caso de adoptarse, de que si Juan Antonio Solís fuera extraído de está Cárcel para someterlo a procedimiento en otra cualquiera, inmediatamente de conocerse se retirarían todas las Organizaciones y Partidos del Tribunal Popular.

4.º Que en relación a los procesados de Peñarroya se siga el procedimiento primeramente iniciado.

5.º Que los Jurados que actúen en la primera causa pidan una información a quien corresponda acerca de todo lo expuesto que creen anómalo, para en su vista adoptar las resoluciones que procedan.

6.º Que todos estos hechos datan de la reorganización de la Fiscalía, se nos autorice para declararlos incompatibles con elementos de la misma, por ser muy directa su participación y responsabilidad en los casos citados.

Ciudad Real, 31 de marzo 1937.

Por Unión Republicana, Manuel Pastor; Por Izquierda Republicana, A. Palomares; Por el Partido Socialista, Francisco Gil; Por el Partido Comunista, Estanislao Rodríguez; Por las Juventudes Socialistas Unificadas, Francisco Martínez; Por la U. G. T., Felipe Sánchez y Germán López; Por la C. N. T., Eduardo Morales.

Reunión de la Gestora Provincial

Han sido aprobados los nuevos presupuestos

Bajo la presidencia del compañero Cano Murillo y con asistencia de los gestores Cepeda, Blanco y Ruiz, celebró esta mañana sesión la Diputación Provincial.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, el Presidente dice que va a procederse a la aprobación de los nuevos Presupuestos, y como éstos no van precedidos de una memoria, como es costumbre, quiere verbalmente dar unas explicaciones del criterio que ha presidido la confección de la ley económica de la Corporación. Se ha dilatado este trámite de los Presupuestos, porque, ordenada la creación de los Consejos Provinciales con atribuciones distintas de las de las Diputaciones, creía que eran los nuevos consejeros los llamados a realizar esa misión; pero, como el tiempo ha pasado y el Consejo Provincial no se forma, han tenido que dar cumplimiento al precepto legal que ordena que los Presupuestos queden aprobados dentro del primer trimestre del año natural.

Dice que el Sindicato de Empleados Provinciales presentó unas bases

que en gran parte han sido acogidas e incluso superadas; pero ha de aprovechar la ocasión para decir que no por parte de todos los empleados encontró la colaboración y apoyo precisos, deseando que hoy se inicie una nueva etapa de trabajo, porque, caso contrario, desde la Diputación o el Consejo Provincial y cualquiera que sea el puesto que ocupe, impondrá sanciones a cualquier lenidad que observe en el cumplimiento del deber.

Se ocupa del Hogar Provincial, en el que ha habido un aumento de personal en relación con los nuevos servicios y con lo que debe ser la educación y adaptación de los niños.

Trata de la depuración del personal y lamenta la falta de seriedad que ha observado en quienes pidieron cesantías y luego rectificaban pidiendo la admisión, y al contrario; se han señalado bases para realizar en un plazo fijado una depuración justa, y el que tenga algo que decir, que lo haga conscientemente en una denuncia firmada.

A continuación se da lectura al nuevo Presupuesto, que es aprobado.

Consejo provincial de la U. G. T.

Circular a las organizaciones de la provincia sobre la elección de consejeros provinciales

Estimados camaradas: Salud.

Efectuada la antevotación a que se refería nuestra circular de Febrero último, al dorso os damos la lista de camaradas propuestos por los Sindicatos de la Provincia de los cuales votaréis definitivamente dos nombres para los cargos representativos de la U. G. T. en el Consejo Provincial (antes Diputación).

Os advertimos que separadamente cada Sindicato debe rellenar el adjunto boletín expresando con claridad los dos camaradas que hubieran obtenido mayoría y número de votos.

Como aclaración a nuestra circular anterior en que se decía que serían

eliminados de la lista de candidatos aquellos camaradas que no obtuvieran el 20 por 100 de propuestas o participamos que a la vista de los resultados hemos prescindido de ello, y así en la lista que os damos están comprendidos absolutamente todos los propuestos como observaréis por las propuestas de cada uno que acompaña.

Dada la urgencia de que se constituya cuanto antes el Consejo Provincial esperamos lo antes posible nos devolváis el boletín como os decimos, entendiendo que el día 15 del próximo mes se hará el escrutinio.

Vuestros y de la causa,

El Comité

AYUNTAMIENTO

Hoy a las veinte horas, celebrará sesión ordinaria el Consejo Municipal, figurando en el orden del día los siguientes asuntos:

Extracto de acuerdos adoptados por el Consejo Municipal, durante el primer trimestre del año actual.

Padrón de Casinos y Círculos de recreo, para el corriente ejercicio.

Bajas que presenta la Administración de Arbitrios.

Instancia de Rafael Martín, solicitando permiso para efectuar acometidas al alcantarillado en casas de su propiedad.

Idem de José Alavé, José Rubio y Esteban Prado, pidiendo la excedencia en sus cargos de Guardia Urbano.

Oficio del Subdirector general de Industrias, en relación con la solicitud de créditos por este Consejo Municipal, para la explotación de la fábrica de calzados existente en esta ciudad.

Iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un aparato Rayos X Sánchez a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)

Federación Local de Trabajadores "Casa del Pueblo" de Ciudad Real, 25 pesetas; Angel Galán (Sastre), 10.

Junta de fincas Urbanas incautadas por el Estado de esta Provincia

Se pone en conocimiento de los inquilinos que habitan en fincas incautadas por el Estado que desde el 1 al 15 del mes de abril pueden hacer efectivo el pago correspondiente al mes de marzo, en la Delegación de Hacienda, durante las horas de costumbre.

Ciudad Real 31 de marzo 1937.

El Presidente, C. GARCIA BENITO.

Junta Provincial de Socorros

Por el presente aviso, se interesa la presencia en esta Junta (Gobierno civil), de un camarada llamado Teodoro Cano, cuyo domicilio se ignora, al cual le han de ser entregados varios objetos que por expresa última voluntad de un pariente fallecido en Alcoy, ha de hacerse cargo. Entre los objetos a entregar figura un reloj, una cartera, algunas cantidad en dinero y otras cosas.

Al mismo tiempo se ruega a quien conozca o pueda averiguar el paradero de dicho camarada lo comunique a esta Junta.



La lucha de ayer en Madrid

Madrid, 31.—Esta madrugada las baterías leales, abrieron fuego contra algunas instalaciones enemigas situadas al norte de Guadalajara en el pueblo de Saelves de la Sal, junto a la carretera, con lo que se creó a los rebeldes grandes dificultades para el aprovisionamiento de sus tropas, por lo que se vieron obligados a comenzar la evacuación de dicho pueblo.

En varias ocasiones, esta evacuación tuvo que ser suspendida ante la presencia de nuestros aviones. La operación terminó con intenso cañoneo que duró más de dos horas y varios golpes de mano nuestros no encontraron apenas resistencia ni enemigos, advir-

tiéndose que una gran zona de terreno había quedado limpio. Las fortificaciones de los facciosos, según se pudo notar en el avance, eran extraordinariamente deficientes, pues se componían de ladrillos y sacos terrosos sin ligación alguna.

En el sector del Jarama, fuego de artillería bastante intenso y se realizaron movimientos de fuerzas por la Marañosa.

Por la provincia de Avila se llevaron a efecto por nuestras tropas algunos viajes de exploración, en territorio faccioso, encontrando en lamentable estado a los soldados que guardaban aquel terreno. —(Febus.)

En Asturias se castiga a los facciosos

Gijón, 31.—Los facciosos intentaron anoche un asalto por sorpresa a "La berruga" posición del sector de Trubia. El enemigo avanzó cautelosamente en la oscuridad hacia nuestras trincheras, de forma que los centinelas no se dieron cuenta de su movimiento hasta que no los tenían encima, por lo que no tuvieron más remedio que replegarse y se vieron obligados a avisar a otras posiciones para que les enviaran refuerzos. Enviados estos inmediatamente y cuando el enemigo trataba de fortificarse, nuestras

tropas emprendieron un vigoroso contraataque poniéndoles en dispersión, e infligiéndoles un tremendo castigo. En su huida abandonaron muchos muertos y se les ha recogido material de guerra.

Más tarde el enemigo intentó otro ataque ayudado por la artillería y por segunda vez fué rechazado causándole un gran quebranto.

Esta mañana se advirtió desde nuestras filas gran número de muertos de las operaciones de la noche anterior. (Febus.)

Se ha hecho a los facciosos 2.000 bajas en Vizcaya

Bilbao, 31.—El Consejero de Defensa ha dado cuenta de que la aviación facciosa, ha bombardeado esta mañana algunos pueblos de la retaguardia del frente de Ochandiano, causando víctimas. Al mismo tiempo iniciaron los rebeldes un ataque por el sector del centro que fué briosamente rechazado por nuestras tropas.

A las siete de la tarde entregó una

nueva nota en la que se dice que hacia el mediodía el enemigo ha pretendido forzar nuestras posiciones de Elgueta y Eibar, desarrollándose un duro ataque. Nuestras fuerzas causaron una verdadera mortandad. No siendo inferior a dos mil el número de bajas. La moral de nuestras tropas es immejorable.—(Febus.)

Lo que cuenta un prisionero de Brihuega

Madrid, 31.—El campesino Teodoro Corral, que estuvo prisionero de los italianos en Brihuega, al hablar de la invasión del pueblo por los extranjeros, dice: que el primer día llegaron siete mil italianos, los cuales emplearon para invadir el pueblo gran número de tanques. En los primeros momentos los hombres que no pudieron huir del pueblo, estuvieron refugiados en el convento. Al día siguiente, los falangitas y la guardia civil, en

unión de los italianos, comenzaron a detener a todos los españoles que encontraban por las calles. Cuando todos los varones que quedaban en el pueblo se hallaron en la cárcel, el comandante de la guardia civil, sacó a los de derechas, siendo entre ellos nombrado alcalde, Manuel Leal Vargas, considerado como uno de los de mejor posición económica del pueblo. Poco después su casa era la primera saqueada por los italianos.—(Febus.)

El complot contra Franco estaba promovido por gran número de Jefes y oficiales en su mayoría del arma de aviación

Londres, 31.—Continúan llegando noticias del descubrimiento del complot fraguado contra el general Franco, que tienen su origen en el disgusto producido por la invasión de las fuerzas arias e italianas. Los oficiales hacen objeto continuo de desprecio hacia los militares españoles. En las poblaciones, las gentes ven con disgusto que los invasores se hayan apoderado de todo. El complot se hallaba ya completamente preparado e iba a estallar muy pronto; pero fueron traicionados por un árabe que los de-

lató. Pasaban de mil los comprometidos. Han sido fusilados gran número de personas. El movimiento se hallaba preparado para el día tres de el próximo abril. En dicho día se iba a asaltar la Alta Comisaría, la estación del ferrocarril y los edificios principales de Tetúan. Entre los comprometidos, había tres comandantes, diecisiete capitanes y bastantes tenientes, en su mayoría pertenecientes al arma de aviación. El número total de los detenidos asciende a 1.150. (Febus.)

Los soldados hacen ondear la bandera republicana en un cuartel de Algeciras

Gibraltar, 31.—Los rebeldes españoles han establecido una severísima censura desde hace cuarenta y ocho horas; pero no obstante llegan interesantes detalles del complot contra Franco. Se han celebrado numerosos Consejos sumarismos de guerra, habiendo fusilado ya a ochenta personas. El movimiento estaba extendido principalmente en la provincia de Málaga y en Algeciras desde cuyo punto han huído en hidroaviones hacia Gibraltar varios pilotos comprometidos.

Anoche se registró en Algeciras, una reyerta dentro de un cabaret en-

tre soldados españoles e italianos. Los italianos trataron de humillar a los españoles, haciéndoles que les pidieran perdón de rodillas. Estos se hicieron fuertes en su actitud intranquilizadora en su cuartel, ocupando los pabellones altos del edificio, en donde hicieron ondear la bandera republicana. El cuartel fué tiroteado con fusiles y ametralladoras, consiguiendo al fin penetrar en el interior para sofocar la rebelión. Por este hecho han sido fusilados numerosos soldados y oficiales.—(Febus.)

Los facciosos bombardean terriblemente Durango

Gran número de víctimas especialmente sacerdotes y religiosas

Durango, 31.—Esta mañana a las seis, la aviación facciosa realizó algunos vuelos de reconocimiento, y a eso de las nueve varios trimotores, escoltados por dos cazas bombardearon el centro de Durango con extraordinaria violencia, derribando casas y causando algunas víctimas en la población. Ante este caso se dispuso que fueran puestos los niños en lugar seguro fuera de la furia de la aviación facciosa. Sobre la iglesia de Santa María cayeron varias bombas en el momento que se hallaba diciendo la misa el sacerdote Morillo. Tanto este como numerosos asistentes a la función perecieron. También se han hallado quince cadáveres en el pórtico de dicha iglesia. La residencia de los jesuitas quedó completamente destruida.

A primera hora de la tarde se sacaron tres cadáveres mutilados horriblemente bajo enormes bloques de piedra. Durante la noche se realizan trabajos de descombrar para buscar más víctimas.

El padre Villanequis, murió en el acto. El rector del convento que se hallaba confesando resultó ileso. No así la señora a quien se hallaba confesando que resultó con heridas graves. Todas las víctimas son de mujeres y niños.

En el convento de las monjas de Santa Susana han perecido doce monjas pertenecientes a la orden de San Agustín. En la Plaza Eusebio se han encontrado también seis cadáveres.

La impresión que este criminal bombardeo ha causado en toda la provincia es tremenda. Inmediatamente se trasladaron a Durango el Consejero de Gobernación, el jefe de Seguridad y el General Llano de la Encomienda, para visitar los lugares objeto del bombardeo. Entre Durango y Bilbao circulan incesantemente los servicios de ambulancias. Pasan de ciento cincuenta las personas que han sido trasladadas heridas a la capital. (Febus.)

Una circular de Bruno Alonso

Valencia, 31.—El Comisario general de la flota Bruno Alonso, ha dirigido a las tripulaciones de nuestros buques de guerra una circular en la que se dice que hoy los hombres de la flota cuentan con los medios necesarios para triunfar sobre el fascismo.

Nuestros barcos de guerra han destruido estos días los objetivos señalados por el mando. Todos han cumplido con su deber.—(Febus.)

En Sevilla hay dos barcos llenos de soldados italianos que se niegan a luchar en España

Valencia, 31.—Un periódico inglés publica la noticia de que las fuerzas italianas no pelean con entusiasmo y además se entregan sin ofrecer resistencia alguna. Algunos soldados se niegan abiertamente a ir al frente. En Sevilla hay dos barcos llenos de italianos que dicen que no quieren combatir contra el pueblo español.—(Febus.)

Defalle de los combates de ayer en el sector de Pozoblanco

Jaén, 31.—A pesar de la resistencia de los facciosos, el avance de las fuerzas leales prosigue. Después de fortificar convenientemente los pueblos de Alcaracejo y Villanueva del Duque, nuestras tropas continúan su avance hacia Peñarroya y Puelblonuevo del Terrible.

Andújar, 31.—La toma de Alcaracejos y Villanueva del Duque se realizó después de rechazar un fuerte ataque de los facciosos, emprendiendo después un avance impetuoso que alcanzó cerca de veinte kilómetros de extensión, encontrado todo el terreno lleno de vadáveres y armamento abandonado por los facciosos. Iban delante los carros de combate a los que seguía la infantería a bayoneta calada, atacando a los rebeldes que huían. Después de unas tres horas de lucha quedaron los dos pueblos en

nuestro poder. Atacamos Alcaracejos por dos sitios tan inopidamente que las fuerzas que lo guarnecían no tuvieron tiempo nada más que para huir. Desde los montes que circundan ambos pueblos nuestras baterías hicieron incesante fuego que causó muchas bajas al enemigo. El material de guerra que se ha cogido es muy cuantioso.

Los italianos llevaban delante a los moros como fuerza de choque.

Hoy se ha continuado nuestro avance varios kilómetros por las carreteras de Villaharta, Espiel y Peñarroya, encontrándose más resistencia enemiga por este último punto que por los anteriores. Entre los desertores del campo enemigo figuran varios artilleros. La aviación ha trabajado incesantemente coordinando su actividad con las fuerzas de tierra.—(Febus.)

Una imagen de gran valor encontrada en un incendio

Madrid, 31.—El General Miaja, enseñó a los periodistas una imagen de oro de la virgen del Pilar, rescatada por el cuerpo de bomberos de entre los escombros de la casa número 46 de la calle Fuencarral, que fué des-

truida en un bombardeo de los rebeldes. La imagen tiene una altura de 20 centímetros y es de oro de trescientos kilates, siendo depositada en el Tesoro artístico.—(Febus.)

Hacia Burgos se ha ocupado un pueblo

Santander, 31.—Prosiguen las operaciones de las fuerzas leales. El fuego de nuestra artillería ha causado grandes destrozos en las posiciones fascistas. La aviación contribuyó al éxito, atacando en vuelo rasante al enemigo. En el avance se ha cogido mucho material de guerra y numerosos prisioneros, habiendo tomado algunos pequeños pueblos entre ellos Carmento. A las seis de la mañana se ha sentido

intenso cañoneo. Parece que se trataba del acorazado faccioso "España" el que intentaba apresarse a tres barcos nuestros. Inmediatamente salieron aparatos leales, quienes arrojaron numerosas bombas sobre el acorazado pirata, haciéndole huir a toda marcha. Después de esto, los buques mercantes entraron en el puerto indemnes. (Febus.)

Se rechaza al enemigo en la Ciudad Universitaria y en Guadalajara se ocupa Ledanca

Madrid, 31.—El enemigo intentó asaltar nuestras trincheras de la Ciudad Universitaria, Asilo de Santa Cristina, Escuela de Agricultura y Casa de labor, siendo dispersados. Los marroquíes volvieron nuevamente al ataque y otra vez se les rechazó.

Al norte de Guadalajara prosigue incesante la acción del ejército republicano. La artillería dispersó grupos enemigos y nuestras fuerzas precedidas de tanques asaltaron Ledanca y el lado derecho inmediato a la carretera.

Después de una hora de nuestro ataque cayó el pueblo en nuestro poder, cogiendo nuestras tropas importante botín de guerra tal como doce ametralladoras, cajas de municiones de fusil ametrallador, caretas antigás, bombas de mano etc... La aviación leal ha practicado vuelos de reconocimiento. La facciosa fué puesta en dispersión por nuestras baterías antiáreas y parece que se les tiró un aparato. (Febus.)

Francia ha dado instrucciones a sus navios para caso de ser atacados por barcos rebeldes

París, 31.—Esta mañana se han reunido los ministros en Consejo bajo la Presidencia del Jefe del Estado.

Se ha facilitado un comunicado diciendo que el Ministro de Negocios Extranjeros expresó detalladamente la situación internacional y las medidas adoptadas para llevar a la práctica el control terrestre y naval de España, dentro de unos días. Dió también

cuenta de las incidencias ocurridas, entre barcos de distintas nacionalidades y de los rebeldes españoles, dijo que se habían dado instrucciones concretas a navios franceses y que se habían hecho energías advertencias a los provocadores, para que no se continuara infringiendo el derecho marítimo.—(Febus.)

Santiago Carrillo ha dicho sobre las brigadas de choque:

"Nosotros tenemos que ir a esas brigadas, no a discutir sobre los problemas políticos, porque en esas brigadas habrá que discutir después de haber trabajado más de las horas de jornada, después de haber producido más y mejor de lo normal, esas brigadas tienen todavía que discutir, tienen todavía que trabajar, pero no van a discutir sobre si los anarquistas tienen razón ni si los tienen los comunistas; van a discutir sobre si el trabajo que han realizado en el día puede superarse en el siguiente, sobre si la media de trabajo que han realizado puede ser mañana mejor, van a ser en conjunto auxiliados por los técnicos, a los que tenemos que invitar en este movimiento de la juventud española; para que nos oriente, para si es posible fabricar cada día más rápidamente y lograr mejor producción, porque de esta manera la juventud que trabaja en la industria hará su aportación heroica a la lucha que sigue todo el pueblo español.